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   Anno 2019 
    

Verbale nr. 9  Data 09/04/2019 
    

Convocazione Prot.n. 680/PE/2019  Del 04/04/2019 
    

Su richiesta Consigliere Referente e Presidente dell’Ordine 
    

Sede Riunione Sala Consiglio dell’Ordine Inizio Ore 17:55 
   Fine Ore 19:15 
     
     

Coordina e  
verbalizza Ing. Francesco CELA 

   
   

N. Nominativo Presente Assente Entra Esce 
1 Ing. Del Grosso Tommaso X    
2 Ing. Festa Michele X    
3 Ing. Tomaiuolo Pasquale X   18:55 
4 Ing. Perrotta Antonio X    
5 Ing. Toziani Pasquale X   18:55 
6 Ing. Bianco Paolo X    
7 Ing. Amoroso Alessandra X    
8 Ing. Cela Frnacesco X    
9 Ing. La Porta Lorenzo X    
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Alle ore 18:55 si dichiarano aperti i lavori della Commissione, procedendo a raccogliere le firme dei presenti 
su di un foglio all’uopo predisposto. 
Verbalizza l’ing. Francesco Cela. 

Ordine del Giorno 
N. Argomento 
 1. Esiti della riunione dei delegati di Ingegneria Forense presso il CNI (Relatore Perrotta). 
 2. Obbligo di fatturazione elettronica dei CTU per prestazioni rese all’A.G. (Relatori Ficarelli e 

Amoroso). 
 3. Proposta organizzazione di un corso base per CTU riferito agli aspetti procedurali. 
 4. Proposta di calendarizzazione a periodicità prefissata delle riunioni di commissione. 
 5. Discussione finale (Varie ed eventuali) 

* * * * *  
Esiti della riunione 

Punto n. 1  
Esiti della riunione dei delegati di Ingegneria Forense presso il CNI (Relatore Perrotta). 
Sintesi della discussione e proposte: 
L’ing. Perrotta riepiloga ai presenti gli argomenti trattati nel corso della riunione tenutasi al CNI alla quale ha 
preso parte in qualità di delegato dell’Ordine di Foggia, soffermandosi in particolare sui contenuti della 
propria comunicazione e sulla condivisione delle problematiche esposte espressa dai delegati degli altri 
ordini territoriali (Ad es. l’Ordine di Novara). Interviene anche l’ing. Cela riferendo ai presenti che nel corso 
dello streaming della medesima riunione che ha avuto modo di seguire con altri colleghi presso la sede 
dell’Ordine ha ricevuto positivo riscontro alle problematiche evidenziate dal collega Perrotta a mezzo chat 
da altri utenti collegati (Ad es. l’Ordine di Benevento). 
Esiti: 
La Commissione, udita la comunicazione dell’ing. Perrotta, dopo ampia discussione decide di proporre al 
Consiglio dell’Ordine di dar corso ad una serie di inizative finalizzate a coinvolgere le professioni tecniche 
del territorio di Capitanata e gli Ordini degli Ingegneri della Puglia e delle regioni limitrofe nella redazione di 
proposte da portare all’attenzione del Consiglio nazionale ed eventualmente delle aule parlamentari. L’ing. 
Perrotta e l’ing. Del Grosso propongono inoltre di coinvolgere i parlamentari del territorio nel percorso da 
intraprendere anche al fine di  porre la vicenda “adeguamento dei compensi dei CTU e certezza del 
pagamento” all’attenzione delle Commissioni parlamentari e dei Ministri competenti. L’ing. Cela si dichiara 
contrario al coinvolgimento di figure politiche esprimendo il proprio convincimento relativo all’esclusivo 
coinvolgimento delle rappresentanze regionali e nazionali degli ingegneri. 
Proposte al Consiglio dell’Ordine: 
La Commissione chiede al Consigliere referente di farsi portatore presso il Consiglio delle seguenti proposte: 
- coinvolgere nella discussione e condividere le proprie proposte con gli Ordini delle altre professioni 

tecniche del territorio (architetti, geometri, periti ind.li, agronomi) convocando una riunione congiunta 
avente ad oggetto la tematica “adeguamento dei compensi dei CTU e certezza del pagamento” 

- coinvolgere nella discussione e condividere le proprie proposte con gli Ordini degli ingegneri della Puglia 
riuniti nella CROIPU; 

- coinvolgere nella discussione e condividere le proprie proposte con gli Ordini degli ingegneri delle regioni 
limitrofe, anche mediante l’organizzazione di una piattaforma Skype dedicata agli ingegneri CTU. 

 
 Note: 

Modalità di voto 
X Unanimità Nessuna. 
 Maggioranza 
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* * * * * 
Punto n. 2  
Obbligo di fatturazione elettronica dei CTU per prestazioni rese all’A.G. (Relatori Ficarelli e Amoroso). 
Sintesi della discussione e proposte: 
 L’ing. Cela riepiloga brevemente ai presenti l’argomento di cui al presente punto richiamando i contenuti 
della Circolare dell’A.EE. n.9/E del 07/05/2018. L’ing. Amoroso esprime la proprie perplessità in ordine 
all’applicazione delle direttive della circolare suddetta e delle indicazioni differenti ricevute da parte di 
colleghi e consulenti di altre aree professionali. L’ing. Perrotta a tal proposito riferisce dei numerosi quesiti 
proposti in sede di riunione nazionale dai vari delegati al Consulente del CNI presente in tale sede, e di 
quanto le risposte fornite abbiano lasciato indefinita la questione. L’ing. La Porta riferisce dal suo canto di 
aver adottato già dal 2018 tale procedura che prevede l’emissione di fattura elettronica in capo al Tribunale 
di cui fa parte l’ufficio del Giudice che ha emesso il provvedimento ed il pagamento a carico della parte a ciò 
onerata nel Decreto di liquidazione del Giudice. Alcuni dei presenti manifestano le proprie perplessità in 
ordine al versamento della R.A. mentre altri essendo soggetti a regime fiscale agevolato riferiscono di non 
essere soggetti ad obbligo di fatturazione elettronica. L’ing. Del Grosso e l’ing. Perrotta propongono altresì 
di partire dai contenuti della Circolare dell’Agenzia delle Entrate per porre allo studio una bozza di norma 
che preveda che il pagamento delle competenze dell’ausiliario “transiti” attraverso il Tribunale ovvero sia 
effettuata dalla parte a ciò onerata mediante il versamento obbligatorio di una sorta di “contributo 
unificato” per l’onorario del CTU, consentendo un simile escamotage normativo di garantire il pagamento 
per i Consulenti d’ufficio e di ottemperare alle indicazioni dell’Agenzia delle Entrate. 
Esiti: 
La Commissione, dopo ampia discussione, decide di studiare congiuntamente la bozza di norma proposta, a 
cui ciascuno dei componenti potrà fornire il proprio contributo. La prima stesura sarà effettuata da Del 
Grosso e Perrotta che la condivideranno con la Commissione per successive aggiunte ed integrazioni. 
Proposte al Consiglio dell’Ordine: 
Nessuna proposta. 
 Note: 

Modalità di voto 
 Unanimità Nessuna. 

 Maggioranza 
 

 
* * * * * 

 
Punto n. 3  
Proposta organizzazione di un corso base per CTU riferito agli aspetti procedurali. 
Sintesi della discussione e proposte: 
Nessuna discussione sul punto presente. Si rinvia ad una prossima riunione di Commissione. 
Esiti: 
Nessun esito. 
Proposte al Consiglio dell’Ordine: 
Nessuna proposta. 
 Note: 

Modalità di voto 
 Unanimità Nessuna. 

 Maggioranza 
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Punto n. 4  
Proposta di calendarizzazione a periodicità prefissata delle riunioni di commissione. 
Sintesi della discussione e proposte: 
Al fine di garantire una maggiore operatività della Commisione ed una più efficace integrazione tra i suoi 
componenti, l’ing. Cela propone ai presenti di fissare la periodicità delle riunioni di Commissione, secondo 
un calendario che preveda almeno una riunione al mese. 
Esiti: 
La Commissione, udita la predetta comunicazione, decide di approvare la calendarizzazione mensile 
proposta, dando mandato al Consigliere referente e al coordinatore di provvedere in tal senso per le future 
convocazioni. 
Proposte al Consiglio dell’Ordine: 
Nessuna proposta. 
 Note:  

Modalità di voto 
 Unanimità Nessuna. 

 Maggioranza 
 

 
* * * * * 

Punto n. 5  
Discussione finale (Varie ed eventuali) 
Sintesi della discussione e proposte: 
Nessuna ulteriore argomento proposto in discussione. 
Esiti: 
Nessuno. 
Proposte al Consiglio dell’Ordine: 
Nessuna proposta. 
 Note: 

Modalità di voto 
 Unanimità Nessuna. 

 Maggioranza 
 

 
* * * * * 

 
Del che il presente, che è verbale, composto da n.5 pagine. 

 
LETTO, CONFERMATO E SOTTOSCRITTO 

 
Il Consigliere referente – Il verbalizzante 

F.to Ing. Francesco CELA 
 


